
РОДИТЬ НЕЛЬЗЯ УБИТЬ 

 

Самое большое богатство каждого из нас – это собственная жизнь. Возможность 

дышать, общаться, радоваться, любить, дружить, создавать семью, рождать и воспитывать 

детей, учиться, развиваться, трудиться, приносить пользу обществу, творить новое, искать 

свою дорогу к Небу. Более 80% россиян сегодня говорят, что, несмотря на разные 

обстоятельства, они счастливы. 

Ясно, что земная жизнь человека завершается его физической кончиной. А когда же 

она начинается? По документам – в момент появления на свет из чрева матери. Но разве не 

очевидно, что творение души и тела младенца происходит намного раньше, в ту минуту, когда 

в таинстве любви соединяется мужское и женское естество? Наверно, не только 

добросовестный учёный, но и каждый честный человек скажет: истинно так. А если нет, то 

зачем же мы советуем беременной женщине не думать о плохом, чаще смотреть на красивое, 

разговаривать с малышом?  

Однако людям свойственно любить не только окружающих людей и своих детей, но 

деньги, покупки, развлечения, почести, в общем – самих себя. И когда страсть к этим вещам 

оказывается сильнее желания привести в мир нового человечка, возникает решение: надо от 

него избавиться. Убить. Тем более, юридические законы это не запрещают, бюджет 

профинансирует, родственникам малыш не пожалуется, криков его никто не услышит. 

Отсюда и статистика: в нашей стране сейчас официально более 600 тысяч 

искусственных прерываний беременности в год. Цифры снижаются: в 2000 г. было более 2 

млн, в 1990 г. – более 4 млн. Но за ними стоят ещё несколько сотен тысяч нелегальных 

абортов. И ещё несколько никем не посчитанных миллионов крохотулечек, умерщвлённых в 

первые дни своей жизни действием внутриматочных спиралей или «предохранительных» 

таблеток. 

Поэтому, хотя и сказано в Библии «Плодитесь и размножайтесь, и наполняйте землю, и 

обладайте ею» (Быт. 1, 28), за последние 25 лет в России родилось на 13,2 млн человек 

меньше, чем умерло. И сегодня наша страна уступает по численности населения Бангладешу, 

территория которого в 116 раз меньше, а доходы населения – в 7 раз ниже. 

Наверно, главный мотив уничтожения детей – боязнь обнищать. Точнее, страх, что не 

будет «Айфона», заграничных вояжей, богатого гардероба… Но вспомним, как небогато 

жилось в 1990-е или в послевоенные годы – разве мы были менее счастливы тогда? Но чем 

больше есть, тем больше хочется, вот и кредитная нагрузка на душу населения растёт гораздо 

быстрее доходов. Поэтому и шутят горько: «Лучшее противозачаточное средство – ипотека». 

Вспоминается одна малообеспеченная семья: деревянный дом, скромная обстановка, много 

детей, а на столе … крупная сладкая клубника! Поспевшая на две недели раньше, чем у всех 

остальных. 

А вторая причина – безрассудная вольность в личной жизни. «Живу с одной – сплю с 

другой», «встречаемся, но не люблю, замуж не пойду», «давай просто поживём, зачем нам 

штамп в паспорте?». Так и хочется воскликнуть словами генерала Аносова из «Гранатового 

браслета»: «А где же любовь-то? Любовь бескорыстная, самоотверженная, не ждущая 

награды? Та, про которую сказано: «сильна, как смерть»? Такая любовь, для которой 

совершить любой подвиг, отдать жизнь, пойти на мучение – вовсе не труд, а одна радость». 

Третья же группа страхов: «а вдруг родится какой-то не такой, с болезнями, с 

уродством». Да уж, была бы раньше качественная диагностика, не появились бы на свет ни 

безрукий художник Григорий Журавлёв, ни знаменитый лектор Ник Вуйчич, ни блаженная 

Матрона Московская. Один мой друг, инвалид-колясочник с детства, выразился так: 



«Размышляя о прожитых годах, я могу сказать уверенно: если бы Бог мне даровал чудо 

родиться вновь, я бы вновь избрал ту жизнь и ту любовь, что у меня есть, и всегда благодарил 

бы свою маму за то, что она не разорвала  тонкую нить моей судьбы». 

Избавление от малыша даёт кажущуюся свободу жить в привычном ритме. Но эта 

свобода «на крови» вскоре оборачивается рабством болезням, одиночеству, а главное – 

душевным страданиям. Резко увеличивается заболеваемость раком, болезнями 

репродуктивной и других систем организма. И способ аборта (хирургический или 

медикаментозный) здесь кардинальной роли не играет. Нужны ли будут успехи в учёбе и в 

карьере, если придётся лежать в больнице, а, возможно, и преждевременно умереть?  

Социологи заметили, что после принятого решения о казни наследника разлаживаются 

супружеские отношения, из семьи уходят тепло, доверие, нежность. Пример: у молодой пары 

родился долгожданный второй ребёнок. Но, хотя есть и бизнес, и свой дом, неожиданному 

третьему сыну или дочке они путёвку в жизнь не дали, сами отправившись отдыхать на море. 

Спустя пару лет известия: семья разваливается, муж ушёл из дома… Вот и думаешь: зачем 

было губить сокровище? Ведь трое лучше, чем двое, даже воспитывать их легче, как говорят. 

Но не только видимые скорби заставляют нас сожалеть об убиении своих собственных 

потомков. Неподкупный судья – внутренний нравственный закон, вложенный в каждого 

человека, ведёт легкомысленных отцов и матерей к осознанию неправильности принятого 

решения, кого через минуту, а кого и через 50 лет. Горькими слезами залиты подушки, 

жилетки подруг и исповедальные аналои в храмах. «Надо было всех рожать, тарелка супа и 

штаны всем бы нашлись», – вздыхают одинокие бабушки, не получающие должной заботы и 

внимания от своих детей и внуков. «Это мне за мои аборты», – озвучивает приговор своей 

совести женщина перед похоронами взрослого сына. «Об одном жалею в жизни – что у меня 

так мало детей. Расскажите об этом всем, удержите людей от непоправимых ошибок», – 

просят кающиеся отцы. 

Есть ли выход? Конечно, есть. Мы можем сделать себя жителями не только самого 

большого по территории, но и самого могучего по численности, а главное – по качеству 

населения государства. Для этого нужна мощная ВЕРА. Как ракета, преодолевая силу тяжести, 

с помощью двигателя взмывает ввысь, так же и человек, используя духовный двигатель – своё 

сердце, избавляется от плена греха и становится по-настоящему, внутренне свободным, т.е. 

чистым от зла. Если мы не станем с благоговением относиться к продолжению собственного 

рода, как нам учить других ответственности, милосердию, уважению к старшим? 

Перед глазами стоят чудесные примеры, когда родители, даже находясь в стеснённых 

финансовых обстоятельствах, переживая семейные неурядицы или будучи запуганы угрозами 

«неполноценности» малыша, твёрдо решали: «РЕБЁНКУ – БЫТЬ!». И эти дети сейчас ходят по 

Земле, радуются и радуют других. Одна женщина сказала так: «Я родила, несмотря ни на что, 

и не пожалела ни одного дня! Мы всё дружно преодолели и всё смогли. Я счастливая мама 

четверых детей и не считаю себя одинокой, меня окружают такие хорошие люди. И все мои 

мечты сбылись. Мы все дружно купили жильё, у моих дочек тоже будут долгожданные 

малыши, так что я скоро буду молодой бабушкой!». 

Да, ребёнок – это тяготы чревоношения, муки родов, усталость от забот и воспитания, 

умение отказывать себе во многом. Но женщина, «когда родит младенца, уже не помнит 

скорби от радости, потому что родился человек в мир» (Ин. 16, 21). Можно сказать, что дети 

нам даны, чтобы научиться настоящей любви: не потреблять, а отдавать; не требовать, а 

служить; не развлекаться, а трудиться. И именно такая жертвенная любовь и уподобляет нас 

Богу. 



Друзья, есть идея! Поток женщин на детоубийства (аборты) велик, головы запуганы 

"кризисом", обычные аргументы действуют слабо. 

Может, если кто планирует брать на воспитание приёмного малыша, но никак не 

находит себе подходящего или очередь длинна, предложить нашим сомневающимся 

беременным: "СОХРАНЯЙТЕ, РОЖАЙТЕ, МЫ ВОЗЬМЁМ И ВОСПИТАЕМ, ОН НУЖЕН БОГУ, НАМ 

И НАРОДУ". 

Вероятность согласия невелика, но это реальный шанс, и прецеденты положительные 

такие есть. Неплохо бы и оказать духовную и материальную помощь женщине в её трудной 

ситуации. 

Не исключено, конечно, что девушка согласится на такое, но потом передумает, примет 

своё материнство, полюбит и оставит ребёнка себе. Но это ведь и хорошо, это наша задача-

максимум! 

Откликайтесь, советуйте, как спасти жизнь от смерти и душу от греха. Господь да 

благословит доброе дело! 

 

Священник Максим Стыров 

 

Дорогие женщины! 

 

Мы понимаем, что непростая жизненная ситуация привела вас к врачу и 

подталкивает к избавлению от зачатого ребёнка. Наверно, это материальная нужда, 

семейная неустроенность, нехватка сил, опасение заразы и её последствий, медицинские 

показания или ещё что-то. 

Однако мы хотим сказать Вам, что аборт - это очень горькая ошибка, это  В С Е Г Д А  

неправильное решение. Ведь вынашивание, рождение и воспитание малыша - это хоть и 

очень трудное, но вполне естественное, очень радостное, Богом заповеданное людям дело. 

Наш опыт говорит, что безвыходных положений не бывает, что ВЕРА, НАДЕЖДА и 

ЛЮБОВЬ способны творить чудеса, что стоит только проявить нравственную твёрдость, 

задуматься о правде и о Страшном Суде, обратиться с искренней молитвой и покаянием к 

Всемогущему Богу - как находится выход, прибавляются силы, зажигается духовный свет в 

сердце и в жизни. 

Помните, пожалуйста, что Ваш малыш с момента зачатия не является частичкой 

Вашего тела, что он уже есть уникальная, самостоятельная, одухотворённая Личность, 

созданный по образу Божьему маленький человечек, наделённый свободной, словесной, 

творческой и бессмертной душой. Он призван достойно пройти весь свой земной путь, 

любить и радоваться, учиться и думать, работать и помогать, молиться и делать добро, 

словом - уподобляться Отцу Небесному, готовиться к Вечности, искать свою дорогу к 

Небесам. 

Он очень нужен всем нам как родственник, друг, сосед, товарищ по работе, 

ответственный гражданин, защитник Родины и просто ХОРОШИЙ ЧЕЛОВЕК! 

 

Мы готовы Вам помочь и морально и материально. 

Приходите и звоните. Вместе мы победим! 

ВЫБИРАЙТЕ ЖИЗНЬ!!! 

ГОСПОДЬ ДА БУДЕТ С ВАМИ! 
 



Высказывания 

 Счастье нельзя купить. Но его 
можно родить (неизвестный автор). 

 Я заметил, что все сторонники 
абортов – это люди, которые уже 
успели родиться (Рональд Рейган). 

 Поздние дети краше ранних 
траурных венков (Андрей 
Ломачинский). 

 

Факты 

 На 20-й день после зачатия у малыша бьётся 
сердце. 

 В XVII в. за детоубийство полагалась 
смертная казнь. В XIX в. – каторга, тюрьма, 
ссылка в Сибирь. 

 Впервые в мире аборты были разрешены 
законом в СССР в 1920 г. 

Когда ты была во мне точкой 

(отец твой тогда настаивал),  

мы думали о тебе, дочка, — 

оставить или не оставить?  

Рассыпчатые твои косы,  

ясную твою память  

и сегодняшние твои вопросы: 

«Оставить или не оставить?» 

Андрей Вознесенский 


